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Reunião do Conselho Diretor realizada em 08/10/2013 1 

ATA 2 

 3 

Às dez horas do dia oito de outubro do ano dois mil e treze, realizou-se na Sala 4 

de reuniões do Colégio Brasileiro de Altos Estudos/Fórum de Ciência e 5 

Cultura/UFRJ, situado à Av. Rui Barbosa, 762 – Flamengo – RJ, a Reunião do 6 

Conselho Diretor, presidida pelo Coordenador do Fórum de Ciência e Cultura-FCC, 7 

Prof. Carlos Vainer e os seguintes participantes: Decano do CFCH - Prof. Marcelo 8 

Correa e Castro, Decano do CT – Prof. Walter Suemitsu, Vice-Diretor do MN – 9 

Prof. Marcelo de Araújo Carvalho, CBAE/FCC – Diretor Prof. José Sergio L. Lopes e 10 

Luciana Lombardo,  SiBI/FCC – Coord. Paula Maria A.C. Mello, Editora da 11 

UFRJ/FCC – Fernanda Ribeiro, Universidade da Cidadania – Profª - Maria Malta, 12 

Sup. Administrativa/FCC - Elizabeth Queiroz,  Sup. Dif. Cultural/FCC – Isabel 13 

Azevedo, Sup. Comunicação, Radio e TV/FCC – Prof. Fernando Salis, Assessora da 14 

Coordenação/FCC – Loana Maia, Assessor da Coordenação/FCC – João Batista O. 15 

Araújo, Assessor da Coordenação/FCC – Prof. Ildeu Castro, ADUFRJ – Porf. Mauro 16 

Iasi. A reunião teve início com o Prof. Vainer apresentando ao Conselho Diretor o 17 

Superintendente de Comunicação, Rádio e TV/FCC - Prof. Fernando Salis. Em 18 

seguida falou sobre os informes da pauta, a saber: Fórum Interuniversitário 19 

de Cultura do Rio de Janeiro e I Conferência Interuniversitária de Cultura do Rio 20 

de Janeiro, quando lembrou a todos sobre a iniciativa do Fórum de Ciência e 21 

Cultura junto às outras universidades e instituições de ensino superior públicas do 22 

Estado do RJ em tentar fazer uma articulação na esfera cultural, e durante a 23 

primeira reunião, na qual teve a presença de representantes da UERJ, UFF, 24 

UNIRIO e CEFET, foi apresentada a proposta para organizar a I Conferência 25 

Interuniversitária de Cultura do RJ, tendo sido inscrita como Conferência Livre, 26 

bem como a realização de um debate entre as universidades. Dessa Conferência 27 

Livre extraiu-se um documento falando sobre a importância da Universidade 28 

enquanto agente cultural, para ser inserido no site do Minc, documento este que 29 

foi encaminhado aos membros deste Conselho junto com a convocação desta 30 

reunião. Dando seguimento aos informes, o Prof. Vainer falou sobre o evento 31 

Você se Comunica, realizado em 29 e 30/09/2013, no FCC, em virtude do qual 32 

está sendo preparado um documento que expressará uma proposta de política de 33 

comunicação, que ficará um mês em consulta pública, para discussão final na 34 

plenária de 14/11/2013; sobre a palestra do Prof. Peter Burke em 07/10/13, 35 

organizada pelo Colégio Brasileiro de Altos Estudos, cujo tema foi Exilados e 36 

Expatriados  na História do Conhecimento; sobre o Concurso Público IAB na Praia 37 

Vermelha, o Prof. Vainer informou que este assunto está em suspenso devido à 38 

informação de que a Secretaria Municipal de Meio Ambiente do RJ possui um 39 

grupo de trabalho reunido a fim de redefinir a ocupação em uso e, quanto a isto, 40 

o Prof. Pablo/PR-5 teve uma reunião com o referido grupo, a qual não foi 41 

satisfatória em seu encaminhamento, levando o Gabinete da Reitoria decidir em 42 

ter uma reunião com o Prefeito deste Município; sobre o Encontro com a Ministra 43 

da Cultura no RJ em dia 19/09/13, o Prof. Vainer informou que foi uma reunião 44 

muito rápida, onde falou sobre a UFRJ, das relações do Fórum de Ciência e 45 
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Cultura em eventos culturais como também de seus projetos, quando a Ministra 1 

manifestou interesse sobre o assunto Canecão, dizendo que se já houvesse um 2 

projeto executivo poderia ser encaminhado ao Ministério; sobre a infraestrutura 3 

do Colégio Brasileiro de Altos Estudos, quanto  à rede elétrica e abastecimento de 4 

água, bem como a instalação da rede lógica e telefonia no prédio do Fórum de 5 

Ciência e Cultura e também sobre a questão da obra em andamento na rua Laura 6 

Muller nº1 (Antigo Bingo) junto ao Escritório Técnico da Universidade - ETU, o 7 

Prof. Vainer informou sobre a gravidade e dificuldade na resolução de tais 8 

questões, mas que em breve o Fórum de Ciência e Cultura teria como integrante 9 

em sua equipe a arquiteta Maria Helena Hermes, que em muito contribuiria na 10 

elucidação destes assuntos, tendo inclusive um grupo de bolsistas de arquitetura 11 

auxiliando em pequenos projetos do Fórum de Ciência e Cultura. Ainda sobre este 12 

informe o Prof. Vainer disse que após algumas conversas reunindo o Reitor, ETU, 13 

Isabel Azevedo e o próprio Prof. Vainer ficou previsto que o término da obra na 14 

Lauro Muller 1 seria de 02 (dois) meses, onde seria construída a Livraria da 15 

Editora da UFRJ com recursos da FAPERJ e a instalação da sede da Editora/UFRJ, 16 

sendo esta uma obra parcial e, concluindo, o Prof. Vainer falou também sobre o 17 

interesse do Instituto Fernandes Figueira em fazer cessão de área do prédio 18 

principal do CBAE, o que teria uma contrapartida, sendo que para esta cessão 19 

haveria a necessidade do aumento de carga elétrica, cujas providências já 20 

estariam em andamento. Dando continuidade aos informes, a Profª. Maria Malta 21 

falou sobre o evento I Escola de Primavera Intérpretes do Brasil, um evento 22 

nacional organizado com apoio do IE/CCJE, IE/UNICAMP, Sociedade Brasileira de 23 

Economia Política, Associação Nacional de Pós-Graduação em Economia, que 24 

aconteceria no Salão Pedro Calmon ainda nesta semana e sendo a primeira 25 

iniciativa da Universidade da Cidadania; O Prof. Marcelo Carvalho falou sobre a 26 

reinauguração da Exposição do Museu Nacional intitulada Conchas, Corais e 27 

Borboletas no dia 30/09/13, com patrocínio da Caixa Econômica Federal e 28 

também da Exposição temporária intitulada Evolução dos Vegetais, inaugurada a 29 

cerca de 03 (três) meses; a Fernanda Ribeiro registrou a participação da Editora 30 

da UFRJ em alguns eventos que estavam prestes a acontecer, a saber: Emerência 31 

do Prof. Seccin em 09/10/13 no Salão do CBAE com lançamento de seu  livro 32 

intitulado “Uma Vida em Letras”, Feira de Livros de Frankfurt com lançamento de 33 

10 livros, evento Primavera dos Livros, lançamento de livro didático na Livraria da 34 

Travessa no dia 15/10/13; Paula Mello falou a respeito do “Seminário Memória, 35 

Documentação e Pesquisa” sobre prédios históricos, ocorrido recentemente e que 36 

em breve teria um link, como também sobre o evento “Treinamento para 37 

estudantes de pós, professores e pesquisadores”; Prof. Mauro Iasi falou sobre o 38 

encerramento de seu mandato na próxima semana e que a nova direção da 39 

ADUFRJ indicaria novo representante; Isabel Azevedo falou sobre o evento 40 

“Semana Nacional de Ciência e Tecnologia no Estado do RJ” a ser realizado na 41 

Casa da Ciência entre 21 a 27/10/13, sobre o Simpósio Internacional de 42 

Comemoração de 10 anos do Instituto do Coração da UFRJ, a partir de 20/10/13 43 

na Casa da Ciência e também sobre a produção de uma exposição junto com o 44 

referido Instituto para o mês de abril de 2014, quando aproveitou para fazer um 45 
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convite aos membros do Conselho Diretor quanto à participação no processo de 1 

captação desse projeto; O Prof. Ildeu Castro  falou sobre o evento Engenharia 2 

para Poetas – 50 anos da COPPE, uma série de 07 (sete) palestras que ocorrerá 3 

toda 3ª feira até dezembro/2013, às 18:30h, na Casa da Ciência, sobre a mostra 4 

de cinema com filmes sobre José Bonifácio e também citou 07 (sete) editais 5 

importantes abertos pelo CNPq com temas de interesse para o Fórum de Ciência e 6 

Cultura, como economia criativa, divulgação da ciência, museu da ciência, 7 

atividades de educação científica para jovens, períodicos científicos e mostra 8 

científica. O Prof. Vainer informou que a Prof. Beatriz Bissio/IFCS procurou o 9 

Fórum de Ciência e Cultura oferecendo uma mostra de cinema árabe, com custo 10 

relativamente baixo, tendo a exibição de 10 (dez) filmes de diretores árabes e 11 

aproveitando o tema, o Prof. Vainer completou informando sobre a iniciativa do 12 

Fórum de Ciência e Cultura em conseguir a instalação de 02 (duas) salas de 13 

cinema, sendo uma na Cidade Universitária e outra na Praia Vermelha. Em 14 

seguida o Prof. Vainer deu início ao primeiro ponto de pauta - 15 

Representação do FCC no Conselho Universitário: Tendo sido advertido que o 16 

Fórum de Ciência e Cultura tem direito a duas representações no Conselho 17 

Universitário, o Prof. Vainer apresentou ao Conselho Diretor a proposta de chapa 18 

para ocupação dessa segunda vaga, sendo que a primeira já tem como 19 

representante a Prof. Claudia Rodrigues/MN – titular e Prof. Marcelo Carvalho/MN 20 

- suplente. De acordo com tal proposta esta chapa seria composta pela Paula 21 

Mello/SiBI – titular e Isabel Azevedo/FCC – suplente. Paula Mello se pronunciou 22 

informando que de acordo com o Regimento do Consuni as representações devam 23 

ser feitas por docentes, quando a Prof. Maria Malta argumentou que em relação 24 

ao FCC tais representações deveriam ser feitas pelo MN e por outra indicação 25 

vinda através do Conselho Diretor, independente de ser ou não docente. Mediante 26 

a discussão e necessidade de esclarecimento maior em torno do assunto, este 27 

ponto foi retirado da pauta e submetido à consulta do Conselho Diretor. Sendo 28 

assim ficou aprovado por unanimidade o encaminhamento ao Conselho 29 

Universitário de uma proposta de modificação no estatuto da UFRJ com suas 30 

consequências sobre o regimento do Consuni indicando dois representantes do 31 

FCC, sendo 01 do MN, sem a palavra docente, bem como houve uma instrução do 32 

referido Conselho para agilização de consulta aos membros docentes para 33 

ocupação temporária da segunda vaga no CONSUNI, caso se entenda que o 34 

encaminhamento inicial seja um processo muito demorado. Segundo ponto de 35 

pauta: Regimento da Casa da Ciência – 2ª votação: O Prof. Vainer lembrou 36 

sobre a aprovação preliminar do Conselho Diretor em reunião anterior levantando 37 

questões sobre o referido Regimento e que tais questionamentos foram 38 

apreciados pela Direção da Casa da Ciência, cujas propostas de emenda foram 39 

apresentadas nesta reunião do Conselho através de Izabel Azevedo e Prof. Ildeu 40 

Castro. Após a apresentação, novas alterações foram feitas, sendo em seguida 41 

aprovado por unanimidade. Terceiro ponto de pauta – Desarmamento da 42 

Vigilância na UFRJ: O Prof. Vainer informou que Izabel de Azevedo, no exercício 43 

de sua autonomia como Diretora da Casa da Ciência, encaminhou um memorando 44 

para a Pró-Reitoria – PR-6 informando sobre a frequência daquele local por 45 
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diversos tipos de público e propondo que houvesse vigilância armada apenas após 1 

o término das atividades. O Prof. Vainer opinou que esta deveria ser uma 2 

orientação para toda a UFRJ, lembrando, inclusive de um fato trágico ocorrido no 3 

CBAE que culminou com o falecimento de um prestador de serviços auxiliares 4 

baleado por um vigilante em Maio/2013. Em seguida o assunto entrou em 5 

discussão. O Prof. Vainer apresentou uma proposta com a seguinte formulação: 6 

deliberação no sentido de tomar providências para impedir o porte ordinário e 7 

regular de arma de fogo da parte responsável pela vigilância que tenham contato 8 

ou apoio e proximidade com integrantes da comunidade, usuários e 9 

frequentadores de nossos espaços acadêmicos, expositivos e artísticos. O porte 10 

ordinário e regular de arma deverá ser autorizado apenas em situações 11 

excepcionais ou fora do horário de expediente e funcionamento de nossas 12 

atividades. Os membros do Conselho tornaram a debater sobre o assunto e em 13 

seguida houve um consenso em convidar o Prefeito da Cidade Universitária para 14 

participar da próxima Reunião, a fim de dirimir dúvidas sobre a política de 15 

segurança na UFRJ. A proposta apresentada pelo Prof. Vainer para 16 

encaminhamento à Reitoria foi aprovada pela maioria dos membros, havendo 17 

ressalva do representante do MN quanto à situação específica daquela Unidade. 18 

Nada mais havendo a tratar, como Secretária Executiva do Fórum de Ciência e 19 

Cultura, lavro esta ata, que será assinada por mim e pelo Coordenador, tendo, em 20 

anexo, a lista de presença assinada pelos participantes desta reunião. 21 

 22 

 23 

 24 
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     ROSILANE G. MOURA                                                              CARLOS VAINER 26 
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